

Falta al campo certidumbre para inversión (El Reforma 09/08/10)

Falta al campo certidumbre para inversión (El Reforma 09/08/10) Ni el Gobierno y menos otras naciones se interesan pues hay poca seguridad Verónica Martínez (9 agosto 2010).- La incertidumbre jurídica en la tenencia de la tierra, la falta de integración productiva, de políticas públicas y la constante violación a la ley en el campo mexicano, son los factores por los que ni el Gobierno del País, ni el de otras naciones invierten en el sector a través de los fondos soberanos. Carlos Torres, secretario general de la Asociación Mexicana de Secretarios de Desarrollo Agropecuario, explicó que el agro mexicano tiene atractivos al ser considerado líder en cultivos como el café, mango, papaya, entre otros, pero la falta de políticas públicas que hagan atractivo al sector ahuyenta a los inversionistas. "El campo mexicano sí es atractivo, tiene productos reconocidos en el mundo, pero los recursos de los fondos soberanos no llegan al País porque las políticas públicas no están focalizadas para atraerlos", dijo. De acuerdo con información de la Embajada de Venezuela, los dos fondos soberanos de esta nación que invierten en el extranjero (Fonden y Fondo bicentenario) podrían llegar a México, pero hace falta consolidar las relaciones diplomáticas para hacerlo y que ambas naciones lo acuerden. "Actualmente, nos encontramos en una etapa de relanzamiento de las Relaciones Diplomáticas entre ambos países. No se trata de que Venezuela quiera o no invertir, se trata de que ambos países acuerden crear un Fondo que beneficie a ambos pueblos; la iniciativa tiene que partir de ambos países", detalla información de la Embajada a petición de REFORMA. Javier Usabiaga, presidente de la Comisión de Desarrollo Rural de la Cámara de Diputados, recordó que México no cuenta con fondos soberanos para el agro y explicó que éstos (nacionales o extranjeros) no llegan al campo nacional por falta de certeza. "Si un inversionista quiere entrarle a un ingenio, no tiene la certeza de que le proveerán de caña y si luego el grupo de abastecedores decide por alguna razón tomarle la bodega o los ingenios, no tiene forma de garantizar que no lo harán, porque hay un problema de violaciones a la ley y eso sucede en todo el campo", dijo el también ex funcionario de Gobierno. En México, hay negociaciones para que los fondos soberanos de Singapur y Malasia lleguen al País, pero hasta el momento no entra el capital. "Nos estamos perdiendo de que se genere riqueza en zonas como el sureste del País, y se la llevan naciones como Haití, Colombia y el Caribe; nos perdemos de la inversión, que es de lo que más adolece el campo", comentó Usabiaga. Por desaparecerLa Inversión Extranjera Directa en el campo mexicano no tiene buenos resultados, con o sin fondos soberanos va en picada. (Millones de dólares) SECTOR AGROPECUARIO 2007 1.1 2008 32.4 2009 7.4 S. AGROALIMENTARIO 2007 335 2008 1,384 2009 936 Fuente: Secretaría de Economía